



Morales López Ingrid Yamileth

Tercer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre del 2023

Ingrid Yanileth
Dr. Sergio

EL SISTEMA SANITARIO DE LA SALUD

Los modelos basados en la seguridad social tienen su origen en grupos de individuos que en el pasado se asociaron y crearon unos fondos que son monetarios para tener un poco de seguridad financiera en los momentos de apuro. Al principio cuando uno de sus membros sufria algún contratiempo se le daba una cantidad monetaria para que hiciese frente a sus gastos sanitarios o su mantenimiento si se quedaba sin empleo. A partir de la creación del primer sistema basado en la seguridad social, se desarrollaron típicos en distintos países, pero según ningún sistema es exactamente igual. Cada sistema viene tuy condicionado con su estructura política, social, económica y por su cultura y valores. Sin embargo todos tienen en común que los fondos para sanidad se recogen a través de contribuciones a la seguridad social, que llevan a cabo tanto a empresarios como trabajadores autónomos y pensionistas y que estos fondos están marcados para finalidades asistenciales. No obstante, en prácticamente todos los países como este modelo el estado central, a través de sus presupuestos generales, subsidiariza el fondo de la seguridad social. El nivel de subsidiarización varía entre países. Además en estos sistemas, el estado también suele aportar fondos adicionales dirigidos a tercios sanitarios, pero no asistenciales como son la salud pública, la investigación sanitaria y la educación médica. Estos sistemas sin embargo, se caracterizan por disponer también

SCOO[®]

TEORÍA DE SISTEMAS

Los sistemas de salud, López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, clíminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida. Este modelo sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agrupa de una manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones, y apoya la comparación entre los sistemas, posibilitando el enriquecimiento intercultural, una articulación complementaria integrativa sinérgica y el posicionamiento de cada sistema en algunas ocasiones el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo, el modelo médico lo entendemos como una construcción teórica desarrollado por el que estudia un conjunto de elementos a partir de ciertos rasgos estructurales, la medicina allopática se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitador que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial y la apropiación del método científico, con lo más importante, una ^{enmienda}.

SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL

Dr. Sergio

Hernández Ruiz

Ingrid Yarelih

La medicina convencional es la que busca poder prevenir, tratar y curar las enfermedades mediante el uso de fármacos, concentrándose en mayor medida en los síntomas por las causas que las originan, está se basa en los remedios los cuales producen efectos diferentes a los síntomas que se quieren combatir, a diferencia de la medicina que se enfoca en la cura de los síntomas empleando remedios que producen los efectos similares y se le llama medicina Homeopatía. La medicina convencional se basa en el principio de oposición, generaliza los tratamientos en planes estándares y busca la curación de la enfermedad con sus medios terapéuticos que ahora se ha denominado como medicina basada en evidencia. Aunque la medicina que es convencional es la que forma de manera predominante de asistencia sanitaria en numerosas regiones del mundo, no es la única opción que tenemos ya que existen numerosos sistemas sanitarios adicionales que ofrecen diferentes métodos de atención sanitaria. La medicina convencional se fundamenta en la ciencia y emplea tratamientos basados en pruebas que se han investigado y existen varios de los tipos de la medicina convencional como la atención primaria, donde los médicos de atención primaria ofrecen atención médica periódica como revisiones, pruebas de detección y las vacunaciones, así como diagnóstico y tratamiento.

SCOL®

Roja Sergio
 Jimenez Ruiz
 Ingrid Vanileth

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de poder diagnosticar y de elaborar sus propios métodos de curación y se puede analizar desde el término "medicina tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. La medicina indígena consiste en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y recos, la aplicación de cada método depende del problema que se trate. También existen los centros de energía que cura estas, son identificados por los mayas, que ahora son conocidos por la influencia de la India como "chacras". Esta falta de armonía repercute de manera negativa en los órganos, los cuales se nutren de la energía, de forma que si se llegan a nutrir se equilibra la energía se optimizan los órganos. Esta cuenta con especialidades, así como la medicina convencional y existe la especialidad para él, como temazcal, el uso de plantas, el acomo de huesos y el parto, también quienes se dedican a limpiar la energía. Para todo esto también tenemos la importancia de las ofrendas, que es una tradición indígena donde se llevan a cabo ceremonias en las que se preparan ofrendas para pedir la lluvia; existen quienes se encargan de llevar los espíritus como una ofrenda para que les concedan un buen temporal las personas encargadas tienen un cargo específico que es ver, escuchar y se comunican con los espíritus, todos estos ofrendas las llevan a las montañas, manantiales y cuevas sagradas. Muchos años atrás los individuos eran asesinados para poder

SCOOOL®

REFERENCIAS

1. *Sistemas de Atención de Salud (I)*. (s. f.).
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006
2. User, S. (s. f.). *¿Qué es la Teoría General de Sistemas?* - SESGE.
<https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoría/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%A1tica%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3n>
3. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). *Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas*. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública <https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>
4. *Medicina China Tradicional / Cigna*. (s. f.). <https://www.cigna.com/us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>